

Documento Final

Segunda Fase Sinodal

PUEBLO DE DIOS

COMUNIÓN



¿Cómo trabajamos en el compromiso de fortalecer la COMUNIÓN ECLESIAL?

Se tiene la conciencia clara de que no existe un discipulado sin comunión con los hermanos. Se reconoce la diversidad de carismas en los miembros de nuestras comunidades eclesiales y la necesidad de ponerlos al servicio de la edificación de la comunidad. Se valoran los esfuerzos que hacen los sacerdotes y los laicos comprometidos en la diócesis por anunciar a Jesucristo y crear comunidad (misiones de nueva evangelización, catequesis, capacitaciones, encuentros de formación, etc.)

Pero... Se percibe que no hay un proceso claro de evangelización. En la diócesis se hizo una opción por el SINE, pero no se ha logrado la comunión ni el compromiso de todos los sacerdotes con el proceso.

Falta tener unidad de criterios, hacer los procesos completos, sin quitarle eslabones. Se ve poca vivencia del anuncio del evangelio y se sigue con formas tradicionales de pastoral que cada día se deterioran más.

Por lo tanto.... Se debe insistir en la fe y la obediencia y trabajar en ser más dóciles al Espíritu Santo, para que asumamos humildemente una decisión de todos.

- ⇒ Aprender a manejar y a tolerar las diferencias personales pues desdicen de la comunión los enfrentamientos, las envidias, las críticas destructivas, los celos y las competencias desleales entre sacerdotes y entre los laicos que colaboran en las parroquias.
- ⇒ Trabajar en la comunión y la fraternidad de los sacerdotes en lo humano y en lo pastoral para que haya garantía de continuidad en los procesos de evangelización.
- ⇒ Vincular a la vida parroquial a las personas que hacen los retiros espirituales en los movimientos eclesiales.
- ⇒ Buscar la comunión de los grupos y movimientos eclesiales, que a veces parecen ruedas sueltas y les falta armonía con el obispo y los sacerdotes.
- ⇒ Trabajar con insistencia en el sentido de la Iglesia doméstica como la primera escuela de la comunión

PARTICIPACIÓN



¿Cómo mejoramos el DINAMISMO DE PARTICIPACIÓN fe lo fieles de nuestra diócesis a través de la FORMACIÓN?

Un objetivo de la segunda fase del sínodo diocesano y de la asamblea sinodal es retomar la experiencia del Instituto de Formación de Laicos en la Diócesis, para consolidar la participación de nuestros fieles laicos.

Se hicieron las siguientes propuestas.

Criterios para la formación

Que se escojan personas con capacidades y deseos de formarse para enfrentar los desafíos que nos plantea la sociedad actual y que se comprometan a transmitir a otras personas la formación recibida

Hacer el estudio de la capacidad del espacio y de disponibilidad en cada parroquia

Clasificar por edades y niveles de formación académica los grupos y los temas

Modo de la formación

Se propone que sea presencial y virtual. Cada mes virtual y una vez al semestre presencial. Algunos proponen un encuentro virtual semanal y un encuentro presencial mensual.

Que se den diferentes niveles de formación (básica y avanzada): cursos sencillos e informales, diplomados, formación formal en pregrados de teología.

Que sea formal e informal, a criterio de cada persona y teniendo en cuenta el objetivo personal académico.

Seguir el modelo de la educación a larga y a distancia, en la que se recibe un módulo y en base a él se asignan las actividades, que se realizan en un grupo de trabajo orientado por el sacerdote en cada parroquia o por un grupo de docentes en cada vicaría.

Espacios para la formación

Parroquial, para que el sacerdote se involucre y comprometa en la formación de sus laicos. Además, es más viable por las largas distancias de algunas parroquias que dificultan el traslado de las personas

Vicarial, en un lugar equidistante, para que en algunos momentos los destinatarios de la formación se encuentren, compartan, creen comunión y fraternidad.

Diocesana, con el fin de acceder al equipo de docentes especializado y que el estudio se refuerce en cada vicaría

Destinatarios de la formación

Personas bien dispuestas y con ansias de colaborar en la evangelización, incluyendo a los jóvenes.

Todos los laicos comprometidos vinculados a la Iglesia

Retomar personas que quedaron en el camino a mitad del proceso de formación anterior del Instituto.

Que la convocatoria sea abierta, para que accedan los que tengan voluntad de responder a la invitación.

Destinatarios fundamentales han de ser los niños, los jóvenes y personas vulnerables



Responsables de la formación

Los sacerdotes, los religiosos y las religiosas

Los laicos comprometidos que están bien formados. Vincular laicos profesionales

Temas o ejes temáticos sugeridos y priorizados para la formación

Los que están en la propuesta de Formación de Laicos que se tuvo hace unos años

El conocimiento de la Sagrada Escritura. Hermenéutica y exégesis bíblica

Formación humana, apuntando a lo psicológico para formar personas.

Formación espiritual, intelectual, teológica, pastoral y misionera.

Formación en qué es evangelización. Que se forme en el Sistema Integral de Nueva Evangelización para que éste sea el pilar de la formación de los laicos en las parroquias.

Formación ministerial para el ejercicio de los carismas

Semilleros de investigación en temas teológicos y pastorales

Formación en lectoescritura.

Formación en cómo afrontar la batalla cultural e ideológica de género

Recursos disponibles para propiciar la formación

Buscar benefactores que colaboran con estas nobles causas. Hacer rifas y eventos para recoger fondos para la formación.

Recursos técnicos para la formación virtual: computador, conectividad a internet, manejo de plataformas. Libros, cuadernos, fotocopias, salones, escritorios, tableros, etc.

MISIÓN



¿Cómo entramos en MISIÓN permanente en la parroquia y en la diócesis?

Se comparte que en algunas parroquias hay muy poca evangelización y se presentan muchas excusas por parte del sacerdote que le impiden asumir la tarea evangelizadora con verdadero celo apostólico.

Se advierte en un gran número de laicos la inconstancia, la falta de formación y la manía de excusarse en algún motivo para eludir los compromisos.

Por eso... Es necesario recordar que el Señor Jesús siempre nos está esperando e invitando y como él, debemos salir a buscar a otros obreros que quieran trabajar en su viña (Mt 20,1-16). Imitar la actitud de Jesucristo que tiene celo por todas las personas y no quiere que ninguna se pierda.

Hay que ponerse al servicio de la tarea evangelizadora y estar dispuesto. El que recibe más, debe dar más para llevar a los hermanos al encuentro personal con Jesucristo

Para la misión es fundamental desprenderse e ir humildemente para llegar a dónde no hemos llegado aún.

Jesús no nos dejará solos en la misión, se debe tener confianza plena en él.

Romper las barreras de la indiferencia, crecer en sentido de pertenencia y compromiso, servir venciendo el miedo.

Es necesario continuar con los procesos evangelizadores que se vienen dando en las parroquias y hacer visiteo integral permanente para atraer a otros; a la vez que el acompañamiento después de la misión.

Es conveniente recuperar y reavivar los grupos apostólicos estancados.

Es fundamental fomentar espacios de escucha en las parroquias.

Aprovechar las visitas a sectores y veredas en torno a la eucaristía o devociones populares para hacer misión de evangelización.

El testimonio personal y comunitario es la mejor manera de evangelizar a otros.

Es urgente la conversión personal, pastoral y misionera de todos los miembros del pueblo de Dios para asumir la tarea fundamental de la Iglesia, que es evangelizar.

CONCLUSIONES GENERALES DE LA ASAMBLEA II FASE



- ⇒ Se percibe, en general, que es un acierto la idea del sínodo diocesano.
- ⇒ Se reconoce como aspecto positivo la presencia del obispo en todos los encuentros.
- ⇒ Se vio parte de renovación en los agentes de pastoral de las parroquias. Esto puede ser un buen indicativo de esperanza.
- ⇒ Hay mucho amor de los fieles hacia los sacerdotes, gratitud porque se les tiene en cuenta y se les estimula a participar en estos eventos.
- ⇒ Estos encuentros ayudan a que las parroquias se dinamicen pastoralmente.
- ⇒ Muchos de los que participaron en la asamblea han tenido la experiencia de haber iniciado su proceso de formación y compromiso con la Iglesia en el Sistema Integral de Nueva Evangelización.
- ⇒ Se comenta el abandono y la falta de acompañamiento por parte de los sacerdotes, por lo que se les pide más cercanía y compromiso con la formación de sus laicos.
- ⇒ Hay muchas personas formadas, que si se les da el espacio pueden participar activamente en la parroquia.
- ⇒ Se invita a aprovechar la virtualidad para que muchas otras personas puedan vincularse en las asambleas, encuentros y procesos formativos-.

Grandes desafíos que deja la Asamblea Sinodal

Con respecto al **proceso evangelizador en la Diócesis...**

- ⇒ ¿Tenemos que hacer una nueva opción evangelizadora o tomar todos en serio y fortalecer la opción ya hecha por el SINE?
- ⇒ ¿Cómo hacer que todos los movimientos y grupos apostólicos, en su diversidad de carismas y ministerios, participen armónicamente en el engranaje pastoral y misionero de toda la Diócesis y de cada parroquia?
- ⇒ ¿Qué estamos haciendo para evangelizar las familias y las nuevas generaciones (niños, adolescentes y jóvenes)?

Con respecto al **Instituto de Formación de Laicos....**

¿Es necesario y conveniente retomar la experiencia del Instituto de Formación de laicos para consolidar la participación y dinamizar el proceso evangelizador en las parroquias?

¿Cómo motivamos y atraemos a otros muchos de nuestros laicos para que no sea frecuente ver siempre a las mismas personas en los diferentes encuentros, en los procesos de formación, en los congresos, en las asambleas?